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Sitzung des Klimaschutzbeirates (3/23)

Werner Braun, Ulrike Hauer, Franziska Herzing (ab ca. 19:15 Uhr), Stefan
Krieg, Werner Lehner, Ralf Richter, Rainer Sebald

Hans-Ulrich Warber (Vertretung Stadt Pegnitz)
Ort, Datum, Zeit
Altes Rathaus, 91257 Pegnitz
25.07.2023 – 19:03 Uhr – 20:31Uhr
Datum des Protokolls Protokollführung
13.09.2023 Ralf Richter

� TOPs und Inhalt

TOP Inhalt Art verantw. Termin
-

1 Begrüßung und Vorstellung des neuen Beiratsmitglieds Werner
Lehner

Werner Braun stellt bei der sieben anwesenden von 15 Beiratsmitgliedern die
Nicht-Beschlussfähigkeit fest. Es gibt auch keine Anmerkungen zum letzten Protokoll.

Elmar Lindner hat das KBR-Amt aus persönlichen Gründen niedergelegt, der Stadtrat
hat Werner Lehner (Trockau) als Nachfolger von Elmar Lindner nominiert. Werner
Lehner stellt sich kurz vor.

I Alle 25.07.2023

2 Kenntnisnahme: aktuelle Satzung Klimaschutzbeirat

Werner Braun verweist auf die fristgerecht vorliegende, aktualisierte Satzung in der
gültigen Fassung vom 17.01.2023. Eine eingehendere Aussprache findet dazu nicht
statt.

I Alle 25.07.2023

3 Kenntnisnahme aus dem Stadtrat: Photovoltaik auf versiegelten Flächen eigener
Liegenschaften

Verlesung der gemeinsamen Sitzungsvorlage der antragstellenden Fraktionen GU/
Pegnitz Gemeinschaft in der Fassung vom 02.12.2022 zur Errichtung auf den
Pegnitzer Liegenschaften. Eine eingehendere Aussprache findet dazu nicht statt

I Alle 25.07.2023
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4 Kenntnisnahme aus dem Stadtrat: Kommunaler Leitfaden für die Errichtung von

Photovoltaik-Freiflächenanlagen im Gebiet der Stadt Pegnitz

Vorstellung und Durchsprache des PV-FF-Leitfadens, der in der Stadtratssitzung vom
22.07.2023 beschlossenen wurde durch Werner Braun.

Gemäss der überarbeiteten Kriterien sind somit FF-PV auf einer Breite von 200 m
entlang an Autobahnen und zweigleisigen Bahnstrecken privilegiert zubaubar. Dies
bietet für das Pegnitzer Stadtgebiet eine Fläche von 100 Hektar (entlang der Autobahn
A9) und 45 Hektar (entlang der Bahnlinie).

Rainer Sebald kritisiert die Verzerrungen der Pachtpreise für FF-PV (bis zu 4.000 €/
Hektar) gegenüber Pachtpreisen für landwirtschaftliche Flächen (ca. 200 €/ Hektar),
besser sei es seiner Meinung nach die PV auf Gebäuden bzw. versiegelte Flächen
voranzutreiben. Das Problem sind die nicht konkurrenzfähigen Gestehungskosten für
PV auf versiegelten Fläche im Ggs. zur FF-PV möglich. Rainer Sebald verweist hierbei
auf die Autobahn-Raststätte Fürholzen, wo eine solche Dachflächen-PV grossflächig
umgesetzt wurde.

Werner Braun fordert Rainer Sebald bei weiterem Interesse auf eine Demofahrt nach
Fürholzen zu initiieren.
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Beschlussfassung: Kriterienkatalog für neue Baugebiete

Werner Braun verweist auf die gemeinsam ausgearbeiteten Kriterien für die
Erschliessung von Neubaugebieten. Nach Aussprache zu einzelnen Punkten wird am
Kriterienkatalog folgende Anpassung vorgenommen:

"Punkt 12. "Schottergärten sind ausdrücklich nicht gewünscht", die Passage "und
sollten untersagt werden" wird gestrichen.

Am Beispiel des aktuellen Neubaugebiets Horlach fällt nach Aussage von Werner
Braun negativ zum Bebauungsplan auf, dass die natürlichen Geländeverläufe durch
Stützmauern abgeändert werden, naturnahe Hecken fehlen bislang grossteils.

Weiterhin will Werner Braun noch einmal auf die KSB-Empfehlung einer gesplitteten
Abwassergebührensatzung hinweisen.

Da die Sitzung nicht beschlussfähg ist und gleichzeitig die Stadtverwaltung auf eine
Aussage drängt, schlägt Werner Braun zur Beschleunigung des Verfahrens eine
Umlaufbeschlussfassung per Mail vor.

Mit Energie für Pegnitz - Klimaschutzaktionstag mit Energie- und
Umweltmesse"

Das Orga-Team stellt kurz den aktuellen Arbeitsstand vor. Unter anderem sind drei
Fragen an die im Stadtrat vertretenen Fraktionen (konkret an die
SR-Fraktionsvorsitzenden) angedacht:

1) Was hat Ihre SR-Fraktion in der bisherigen Legislaturperiode zum
Klimaschutz unternommen ?

2) Wie schätzt Ihre SR-Fraktion den aktuellen Stand der
Klimaschutzbemühungen in Pegnitz ein ?

3) Was wird Ihre SR-Fraktion in den noch laufenden Legislaturperiode an
Klimaschutz als Sitzungsvorlagen einbringen ?

Stefan Krieg bemängelt, dass die Fragen zu pauschal gestellt sind und eine
Vergangenheitsbetrachtung darstellen. Besser wäre es seiner Meinung nach, wenn
man konkrete Fragestellungen erarbeiten würde. Das Orga-Team wird aufgefordert die
Fragestellungen zu überarbeiten. Werner Braun stellt die Frage, ob das im Gremium
ähnlich gesehen wird. Mehrheitlich wird dieses Vorgehen begrüsst.

Wünsche, Anregungen und Termine

Ralf Richter erkundigt sich nach dem von Stefan Krieg (aus der Sitzung vom
28.03.2023 hervorgehenden) auszuarbeitenden Antrag zum weiteren Windkraftausbau
an den Bürgermeister Nierhoff bzw. SR-Fraktionen. Nach internen Absprachen
zwischen Bürgermeister Nierhoff, Werner Braun und Jessica Marcus wird dies
unterlassen. Besser sei es, den KSB bereits im Vorfeld zu klimaschutz-relevanten
Sitzungsvorlagen zu informieren.

Da die SR-Abstimmung zur Erweiterung/ Fortschreibung der Windkraft-Vorranggebiete
(SR-Sitzung vom 14.12.2022) ohne Einbezug des KSB erfolgte, gilt es zu klären, ob
der SR-Beschluss erneut zur Abstimmung gestellt werden kann.

Weiterhin wird bemängelt, dass die öffentliche KSB-Sitzung nicht im Blickpunkt Pegnitz
erschienen ist. Alle öffentlichen KSB-Sitzungen sind fristgerecht dem Blickpunkt
Pegnitz zu melden.
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Nächste Sitzung (Arbeitssitzung)

26.09.2023
Einladung erfolgt über Hans-Ulrich Warber.
Absagen an das Postfach klimaschutzbeirat@stadt-pegnitz.de
senden

-

Unterschrift Vorsitzende Unterschrift Vorsitzender
Jessica Marcus Werner Braun
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